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Nell’olimpo  
del basket
di Saverio Melegari

Quello che vi trovate a scrollare da cellulare, pc o tablet 
in questo momento è un numero decisamente atipico 
di “Together”, l’house organ ufficiale di Estra Pistoia 
Basket. Anche perché è particolare la circostanza nel-
la quale lo pubblichiamo: con il campionato di Serie A 
che adesso si ferma, è il momento di lasciare spazio 
alla Final Eight di Coppa Italia, una competizione che 
negli ultimi anni è salita di livello dal punto di vista del 
basket giocato e dello spettacolo che la circonda.
E, in questo grande show, nella notte di San Valentino – 
e chissà che non si possa andare oltre – fra le protago-
niste ci sarà anche l’Estra Pistoia grazie al grande giro-
ne d’andata disputato da Della Rosa e compagni, spinti 
in particolar modo dai blitz esterni a Tortona e Milano 
che sono risultati decisivi per il posizionamento finale, 
insieme ovviamente allo scontro diretto della 15° gior-
nata – vinto in casa – contro la Vanoli Cremona.
Nella storia biancorossa è la seconda volta che que-
sto traguardo viene centrato: c’era riuscita la Giorgio 
Tesi Group nel 2015/16, guidata in panchina da coa-
ch Vincenzo Esposito, ma l’avventura finì subito com-



plice una squadra che si presentò all’appuntamento 
martoriata dagli infortuni. Adesso l’Estra ci proverà, 
seguita in Piemonte (e tornando a Torino a distanza 
di otto mesi dalla trionfale gara-4 di finale playoff che 
valse il ritorno in LBA) nella “notte degli innamorati” da 
tantissimi fedelissimi, pronti ancora una volta a per-
dere l’ugola per stare al fianco di questa squadra che 
vuole continuare a stupire. Con l’obiettivo salvezza, in 
campionato, non ancora raggiunto matematicamente 
ma alla portata quando mancano 10 giornate alla fine 
della stagione, questa parentesi servirà per dare tut-
to in campo, senza assilli di classifica. Tutto in 40’, se 
basteranno, e poi chissà…Di sicuro bisognerà provarci 
fino in fondo per non lasciare niente di intentato visto 
che questa Coppa Italia ha sempre saputo regalare 
grandi sorprese. Senza dimenticare che, fuori dal par-
quet, c’è una città intera che spinge. Come sempre… 
#Together!
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Forza ragazzi, 
riproviamoci!
di Saverio Melegari

La forza dell’avversario è inequivocabile, lo dice la sta-
gione che l’Umana Reyer Venezia sta facendo fino a 
questo momento anche se nelle ultime giornate - prima 
della vittoria di domenica al Taliercio - aveva accusato 
qualche piccolo passaggio a vuoto che l’ha allontanata 
dal primo posto occupato dalla Germani Brescia ed ha 
concluso l’avventura in Eurocup fermandosi alla fine del 
girone eliminatorio. Ma i valori in campo sono ben noti 
e chiari a tutti: due giocatori ben inseriti nel giro della 

La partita



Nazionale come il play Marco Spissu e il pivot Amedeo 
Tessitori (fresco di rinnovo contrattuale proprio in que-
sti giorni) coadiuvati, nella truppa di italiani, da capitan 
De Nicolao – oramai una istituzione in Laguna – e Jeff 
Brooks che si è trasformato in gregario ma è sicura-
mente un lusso in quel ruolo fino a Davide Casarin. Una 
squadra, quella di coach Spahija, che fino ad un mese 
fa ha fatto a meno di un vero centro titolare, escluso 
Tessitori, ed ha inserito adesso Mfiondu Kabengele già 
alle prese con qualche piccolo infortunio ma che sarà 
regolarmente in campo contro Estra.
Abbiamo negli occhi entrambe le partite di regular se-
ason e coach Brienza, con il suo staff, sapranno indi-
viduare sicuramente quelli che potranno essere i punti 



di forza per provare a fare la voce grossa. Venezia ha 
grossa fisicità in tutti i ruoli, e non a caso ci sarà da 
limitare la lotta a rimbalzo, mentre l’Estra Pistoia do-
vrà affidarsi ai propri cannonieri principi, ovvero Charlie 
Moore e Payton Willis, senza dimenticare di tenere in 
ritmo coloro che in questo momento stanno rendendo 
al massimo e con l’incognita delle condizioni fisiche di 
Varnado dopo il colpo alla spalla rimediato in campio-
nato. Ma, in partite del genere da dentro o fuori senza 
ritorno, il protagonista inatteso può sempre saltar fuori: 
basta farsi trovare pronti al posto giusto nel momento 
giusto. Basterà guardare in fondo al cuore biancoros-
so e sospingere questa splendida pattuglia di ragazzi, 
e amici fra di loro, alla ricerca di una nuova impresa. In 
quella stessa città nella quale, nel giugno scorso, capi-
tan Gianluca Della Rosa alzò la coppa che valeva il ri-
torno in paradiso.
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Le prime otto del 
girone d’andata
Al termine del girone d’andata l’Estra Pistoia Basket 
è stata l’ultima a salire sul treno della Final Eight gra-
zie al successo su Cremona alla 15° giornata di LBA 
e la contemporanea sconfitta di Scafati. Le “magni-
fiche” otto si sono guadagnate il palcoscenico di To-
rino dopo una prima parte di stagione nella quale le 
cosiddette “underdog” hanno rosicchiato punti alle 
due big, Milano e Virtus Bologna. Tanto che i lombardi 
sono entrati nel tabellone da quarti, e se la vedranno 
con Trento, mentre la Virtus da terza per incrociare 
Reggio Emilia. Detto di Venezia-Pistoia, la rimanente 
sfida è quella tra la Germani Brescia (attuale capoli-
sta ma seconda a fine andata) e Napoli, settima. Cin-
que giorni da vivere al massimo!

Le protagoniste



estra.it



Quarti di finale
1 14/02/24 ore 18:00  Milano - Trentino     
2 14/02/24 ore 20.45  Venezia – Pistoia     
3 15/02/24 ore 18:00  Bologna – Reggio Emilia

4 15/02/24 ore 20.45  Brescia – Napoli      

Semifinali
A 17/02/24 ore 18:00  Vincente 1 – Vincente 2  

B 17/02/24 ore 20.45   Vincente 3 – Vincente 4

Finale
- 18/02/24 ore 17.45  Vincente A – Vincente B

2000 Treviso
2001 Virtus Bologna
2002 Virtus Bologna
2003 Treviso
2004 Treviso
2005 Treviso
2006 Napoli
2007 Treviso
2008 Avellino
2009 Siena
2010 Siena
2011 Siena
2012 revocato a Siena

2013 revocato a Siena
2014 Sassari
2015 Sassari
2016 Milano
2017 Milano
2018 Torino
2019 Cremona
2020 Venezia
2021 Milano
2022 Milano
2023 Brescia
2024 ?
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https://www.legabasket.it/protagonisti/squadre/2023/1609/umana-reyer-venezia/dettaglio-giocatori?season=2023&competitionSeriesId=all&statsType=sum
https://www.legabasket.it/protagonisti/squadre/2023/1592/estra-pistoia/dettaglio-giocatori?season=2023&competitionSeriesId=all&statsType=sum
https://www.legabasket.it/statistiche/squadre?type=teams_offensive
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«Pistoia modello per 
il basket italiano»
di Saverio Melegari

In vista dell’appuntamento con la Final Eight di Coppa 
Italia di Torino, per capire come viene percepita dall’e-
sterno la qualificazione dell’Estra Pistoia e la meto-
dologia di lavoro portata avanti in via Fermi, abbiamo 
chiesto un parere ad uno dei decani del giornalismo ce-
stistico italiano come Enrico Campana, storica firma 
della Gazzetta dello Sport e, successivamente, anche 
di Superbasket dall’inizio degli anni Novanta per un 
lungo periodo. Campana vive in Toscana e, di riflesso, 
sa bene come funziona il basket a queste latitudini.
Campana, partiamo dall’attualità: cosa vuol dire per 
Estra Pistoia la qualificazione alla Final Eight e che 
competizione sarà?
«Parliamo di una competizione che sta prendendo 
sempre più rilevanza nel panorama italiano e ci si arriva 
dopo che, nel girone d’andata, tante “underdog” hanno 
tolto punti alle big che poi andranno a giocarsi lo scu-
detto, ovvero Virtus Bologna e Milano. Sarà una bella 
vetrina di pubblico e penso che ci saranno tanti tifosi 
da Pistoia per godersi questo appuntamento. Estra ci 
arriva grazie alla prima storica vittoria a Milano, dopo 
che qualche anno fa ci andò vicina nei playoff. Erano 
altri tempi quelli, con le grandi famiglie Carrara e Bec-
ciani dentro la società e allenatori al top. Oggi, invece, 
vedo una squadra solida e con la giusta mentalità».

La parola all’esperto



Pistoia è tornata, un po’ a sorpresa, in Serie A: cosa 
deve fare per rimanerci il più a lungo possibile?
«Penso che sia un modello per il nostro basket: chi 
non ha grandi capitali, può avere lo spirito da college 
per competere. C’è un bel modello di comunicazione 
e marketing e la struttura è solida con una persona 
speciale come Marco Sambugaro che potrebbe fare 
il G.M. in un grande club con l’aggiunta di un coach 
come Brienza che sono convinto farà molta strada. 
Inoltre voglio fare i complimenti a quei dirigenti che, 
nel 2020, hanno avuto il coraggio di una scelta impo-
polare come quella dell’autoretrocessione ma che è 
servita ad evitare la chiusura. Pistoia, oggi, è la società 
“bandiera” della Toscana».



“Godersi l’evento 
senza stress”
di Saverio Melegari

Il quarto di finale della notte di San Valentino tra Estra 
Pistoia e Umana Venezia sarà il secondo della storia, 
in una competizione da Final Eight, per la nostra so-
cietà che torna su di un palcoscenico così importante 
a distanza di otto anni. Era la stagione 2015/16 e l’al-
lora Giorgio Tesi Group disputò un super girone d’an-
data, con alcune giornate vissute addirittura in testa 
al campionato, che valse la qualificazione all’appun-
tamento di Milano. Non andò bene, con la sconfitta 
nei quarti contro Trento, soprattutto perché ci furono 
troppi infortuni prima del match che pregiudicarono 
la presenza di diversi giocatori ma fu comunque un’e-
sperienza da ricordare e che ha fatto storia. E così, 
anche il condottiero dell’epoca in panchina, poté far 
poco. Un Vincenzo Esposito che, oggi, torna a ricorda-
re quei giorni e salutare la piazza e la società.

Il precedente - Parola a coach Esposito



Coach, innanzitutto ben ritrovato! A distanza di otto 
anni, da Esposito a Brienza, ma il Pistoia Basket ritro-
va la Final Eight di Coppa Italia: cosa ne pensa?
«Devo dire che vedo diverse similitudini fra allora e 
adesso. In entrambi i casi si partiva con l’intento di 
salvarsi il prima possibile, nel roster c’erano e ci sono 
tante scommesse che sono state vinte ma direi che il 
traguardo è meritato. Otto anni fa ci togliemmo la sod-
disfazione di stare in testa al campionato per qualche 
giornata, adesso invece c’è il fiore all’occhiello della 
prima vittoria a Milano. Adesso l’importante sarà go-
dersi quest’avventura senza stress, come succede a 
chi ci arriva in maniera inaspettata».
La sua Final Eight non fu troppo fortunata, però…
«In competizioni del genere vuol dire molto come ti ap-
procci all’evento. Noi arrivammo alla partita con Tren-
to con un paio di infortuni pesanti e, nonostante un 
buon inizio di gara nel quale andammo anche in van-
taggio, poi ci fu la rimonta bianconera e la loro vittoria. 
Dovetti dare molti minuti a ragazzini giovani come Di 
Pizzo e Mastellari, per citarne due, ed a questi livelli fa 
la differenza. Ai giocatori rimase sicuramente un po’ 
di amaro in bocca ma comunque, alla fine, facemmo 
una grande stagione».
Anche se manca dall’Italia da un po’ di tempo, il suo 
legame con Pistoia è rimasto intatto?
«Ho sempre detto di avere tre piazze alle quali sono 
rimasto legato: Caserta, Bologna e Pistoia perché tut-
te mi hanno dato tanto. Sono strafelice di come sta 
andando questo ritorno in Serie A e l’auspicio è che in-
nanzitutto arrivi la salvezza il prima possibile e di fare 
bene in queste Final Eight. Non posso che dire Forza 
Pistoia ed un grande saluto a tutti quanti!».



Come arrivare al 
palasport
INALPI ARENA  
(Corso Sebastopoli 123, Torino)

DALLE STAZIONI: da Porta Nuova linea 4, da Porta 
Susa linea 10, da stazione Lingotto linee 14 e 63
DAL CENTRO CITTÀ COI MEZZI: metro + linea 4 (Por-
ta Nuova) o linea 10 (Vinzaglio)
Linee 4, 10, 17, 63
Solo nel weekend dopo le 00:30 linea 4 azzurra
IN AUTO: lasciare il mezzo al parcheggio Caio Mario 
e prendere la linea 4 o 10 per arrivare al palasport in 
pochi minuti

La guida



        UNISCITI ALLA NOSTRA SQUADRA
PER UN AMBIENTE PIÙ PULITO

Scopri le azioni green e le offerte
luce e gas su estra.it

       GAREGGIAMO 
           PER LA
SOSTENIBILITÀ



Cosa vedere nella 
città di Torino?

di Saverio Melegari

In vista della trasferta torinese, abbiamo chiesto alla 
D.G. di Fondazione Pistoia Musei, Monica Preti, qual-
che consiglio per i pistoiesi che saranno presenti in 
Piemonte dal 14 al 18 febbraio.
Molti pistoiesi si recheranno a Torino per la Final8 di 
Coppa Italia. Dall’alto della sua competenza in mate-
ria, quali itinerari culturali si possono suggerire loro?
«Il Museo Egizio di Torino è quello più antico, a livel-
lo mondiale, interamente dedicato alla civiltà egizia-
na ed è considerato il più importante al mondo dopo 
quello del Cairo. Un sito culturale a cui si pensa meno 
perché si trova fuori dalla città è la Reggia di Venaria 
Reale, capolavoro architettonico e residenza di corte. 
Il fatto che Pistoia Basket abbia raggiunto uno straor-
dinario risultato sportivo andando alle Final 8 sicura-
mente può regalare anche belle esperienze per chi è 
al seguito».

Con Fondazione Pistoia Musei



È stata appena annunciata una partnership tra Fon-
dazione Pistoia Musei e il Pistoia Basket, da dove na-
sce e cosa si aspetta da questo connubio tra sport e 
cultura?
«Siamo davvero felici del progetto che lega sport, for-
mazione e cultura. Il nostro obiettivo è aprire i musei, 
le mostre e le nostre iniziative a pubblici sempre nuo-
vi, convinti che l’arte e la cultura possano rappresen-
tare un linguaggio universale. L’idea della partnership 
è nata inizialmente da un’intuizione dell’advisor mar-
keting di Pistoia Basket Andrea Di Nino attorno a un 
progetto di formazione davvero interessante, che sarà 
svelato a breve. Ci saranno iniziative comuni e tutti gli 
abbonati e tesserati del settore giovanile del Pistoia 
Basket e del Project potranno visitare mostre e musei 
pagando un biglietto ridotto».

CHI È. Monica Preti, dopo la laurea a Firenze in Storia 
dell’arte, ha proseguito gli studi presso il Courtauld In-
stitute di Londra. Ha vissuto fra Milano (Belle Arti) e 
Parigi (Inp ed École du Louvre (2000-2006). Dal 2006 
al 2021 è stata responsabile della programmazione 
culturale all’Auditorium del Musée du Louvre. Dal 2021 
è direttrice di Pistoia Musei e nel 2023 è divenuta di-
rettrice generale.



Grazie al basket 
siamo l’azienda del 
territorio

Anche nell’appuntamento di Torino con la F8 ci sarà 
il Title Sponsor del Pistoia Basket, Estra, al fianco dei 
colori biancorossi. E ne parliamo con l’amministratore 
delegato Nicola Ciolini.
Primi mesi di partnership fra Pistoia Basket ed Estra 
con il raggiungimento di un traguardo molto importan-
te, ed inatteso, come quello della FinalEight di Coppa 
Italia: che giudizio date finora di questa sinergia?
«La sinergia con Pistoia Basket nasce dalla volontà di 
creare un legame sempre più stretto tra realtà azienda-
le e sportiva per questo il valore del nostro sostegno va 
al di là dei risultati che la sponsorizzazione può porta-
re in termini di business. Certo anche le opportunità di 
crescita sono importanti, siamo un’azienda e come tale 
dobbiamo necessariamente guardare al bilancio. Ma, 
come in questo caso, vogliamo offrire qualcosa di più: 
servizi all’avanguardia, risposte concrete per imprese 
ed enti, e quindi anche opportunità di sviluppo per i ter-
ritori stessi. Direi quindi che il giudizio è positivo a pre-
scindere».

Intervista con lo sponsor

di Saverio Melegari



Cosa vi aspettate, a livello sportivo e di ritorno d’im-
magine per Estra, da questa esperienza di più giorni 
a Torino?
«Ci auguriamo che la squadra ottenga i risultati agoni-
stici che merita perché prima di tutto siamo diventati 
molto tifosi! Il fatto che il nostro marchio sia legato alla 
squadra porterà senz’altro un buon ritorno di immagine 
per Estra. Ma teniamo di più al fatto che anche i tifosi, 
la squadra e la città di Pistoia ci vedano come l’azienda 
del territorio, di riferimento per le famiglie e le imprese».
Estra è sempre più impegnata nel mondo dello sport 
in tutti i propri territori di competenza: cosa può dare 
di più il mondo del basket rispetto ad altre discipline 
e perché?
«Estra come ho avuto modo di sottolineare in più occa-
sioni, ha mosso i suoi “primi passi” nell’ambito sportivo 
sostenendo, per scelta, le discipline più disparate per-
ché per noi è importante promuovere soprattutto tra i 
giovani i valori dello sport oltre all’attività fisica. Il basket 
rispetto ad altri sport è più legato all’azione viste le di-



mensioni ridotte del campo da gioco, è molto dinamico 
ed è anche più appassionante per chi lo guarda senza 
conoscere le regole».
A Torino la squadra sarà seguita da un nutrito nu-
mero di tifosi: quanto incide la spinta di una piaz-
za innamorata di basket come quella di Pistoia sui 
risultati della squadra e che stimoli dà ad un par-
tner importante come Estra vedere una città così 
legata?
«Molti. E gli stimoli e la voglia di crescere e guarda-
re sempre avanti è quello che caratterizza anche la 
nostra azienda. In un’ottica di Multiutility abbiamo 
scelto di investire nei territori diciamo contigui ai 
nostri storici a partire da Pistoia visto il ruolo che 
la città ha nel contesto regionale. E per farci cono-
scere prima di tutto non potevamo non essere – 
concretamente - accanto ai tifosi in quella “piazza 
innamorata di Basket” come quella di Pistoia».



“Una partnership 
molto valida”

Da pochi mesi al fianco del Pistoia Basket ma an-
che per Distretti Ecologici la stagione sta riservan-
do grandi emozioni e gioie, sia per essere al fianco 
di una squadra protagonista in LBA sia per il ritorno 
d’immagine che l’azienda sta avendo in una discipli-
na, la pallacanestro, che finora non aveva esplorato. 
Ne parliamo con il direttore marketing, Andrea Pas-
seri.
Al primo anno di partnership fra Distretti Ecologici 
e Pistoia Basket arriva la conquista di un traguardo 
prestigioso come le F8 di Coppa Italia: cosa vi aspet-
tate da questo appuntamento?
«La qualificazione alle F8 è un traguardo inaspettato 
ma anche sintomo di un lavoro e di una programma-
zione vincente da parte del club. Questo è un risultato 
importante che ci conferma la validità della partner-
ship. Potersi affacciare in un contesto così prestigio-

Intervista con lo sponsor

di Saverio Melegari



so è motivo di grande orgoglio oltre che un’opportu-
nità per consolidare la nostra presenza nel mondo 
del basket».
A Torino ci sarà grande visibilità per i brand presen-
ti sulle maglie delle varie squadre impegnate: come 
state valutando l’impatto del basket all’interno della 
vostra azienda?
«Il basket non ha la stessa visibilità del calcio ma, al 
contempo, abbiamo scoperto un ambiente sportivo 
e imprenditoriale di grande respiro, sano, dove poter 
posizionare l’azienda e tessere rapporti importanti, 
oltre che essere riconosciuti da una fetta di pubblico 
molto fidelizzato. Il legame di Distretti con lo sport 
rimane solido, aver individuato una realtà come il Pi-
stoia ci permette di poter programmare con serenità 
il futuro anche nel basket».
Qual è il vostro auspicio, a livello sportivo, per il pro-
sieguo della stagione e non solo per l’impegno della 
Coppa Italia per il Pistoia Basket?
«Per inesperienza non ci sentiamo in grado di fare 
previsioni, ma siamo felici di poter seguire con entu-
siasmo le sorti della squadra. Possiamo affermare 
che è stato bello veder crescere, partita dopo partita, 
la consapevolezza e la maturità di un gruppo giova-
ne, che già si è fatto valere all’interno di un campio-
nato difficile come la LBA». 



Il bel legame con  
BG Legno e Olla 
Home Solution

Arrivato da non molti mesi all’interno della “galas-
sia” biancorossa con le proprie aziende, B.G. Legno 
e Olla Home Solution, il titolare Samuel Olla si è but-
tato anima e corpo in questa avventura a fianco di 
Estra Pistoia Basket con i propri brand e sarà fra i 
protagonisti anche a Torino in occasione della Final 
Eight. Attività che fanno riferimento al mondo degli 
infissi, del “green” e dell’efficientamento energetico: 
un settore in grande espansione anche dalle nostre 
parti.

Intervista con lo sponsor

di Saverio Melegari



Che tipo di rapporto si è instaurato in questi mesi 
con il Pistoia Basket e che riscontri ci sono per le sue 
aziende?
«La soddisfazione è notevole perché siamo partiti 
dal basso, con la voglia di conoscerci e, dopo pochi 
mesi, direi che i risultati testimoniano la bontà del 
progetto tanto che sono già pronto a parlare anche 
di quello che sarà il futuro. In più, sono rimasto par-
ticolarmente colpito anche da tutte le iniziative che 
vengono portate avanti in ambito sociale ed alle qua-
li ho aderito convintamente con le mie aziende: sono 
a contatto con un ambiente bello e positivo, ad ogni 
latitudine, e vedo che c’è tanta voglia di fare e di cre-
scere. Sono tutti aspetti molto importanti ed è una 
base fondamentale per migliorare».



Cosa ne pensa dell’andamento della squadra e di que-
sta Final Eight?
«Assieme alla mia famiglia, appena ci è possibile, ve-
niamo sempre alla partita e sta diventando davvero 
una passione: nessuno si aspettava un inizio di cam-
pionato del genere ma adesso ci godiamo anche il 
traguardo di Torino. Per di più è un modo importante 
di coinvolgere tutto il territorio della montagna, dove 
opero con le mie aziende, da sempre feudo di basket: 
la sponsorizzazione ha sicuramente messo ancora in 
miglior luce il lavoro che porto avanti e sono sempre 
di più le persone che mi chiedono di venire al palaz-
zetto per seguire le partite da vicino. La cosa bella, 
però, è respirare questo clima anche in azienda con 
tanti dipendenti interni e collaboratori che vogliono 
essere partecipi di questo percorso. Quindi meglio di 
così…».



        UNISCITI ALLA NOSTRA SQUADRA
PER UN AMBIENTE PIÙ PULITO

Scopri le azioni green e le offerte
luce e gas su estra.it

ENERGIA,
               SOSTENIBILE 
     E VICINA 
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Estra Pistoia vs. Bertram Tortona
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